MEMORIA DE ACTIVIDADES COMUNIDAD DE USUARIOS CAMPO DE CALATRAVA

2024

La presente memoria tiene como objetivo hacer un repaso de las actividades realizadas por esta Comunidad de usuarios durante el año 2024.

ENERO

Comenzó a aplicarse el Régimen de Extracciones para el año 2024 aprobado en diciembre de 2023 por la Confederación Hidrográfica del Guadiana, que para la Masa de Agua Campo de Calatrava quedó en una dotación de 1800 M³/ha de cultivos herbáceos y 1400 m³/ha de cultivos leñosos, recomendando una reducción del 15% en el uso doméstico y abastecimiento. Este Régimen de extracciones se aplicará a lo largo de todo el año 2024.

Se mantuvo el ritmo normal de atención a los usuarios de la oficina, cuya actividad se vio incrementada por la entrega de las lecturas de contadores correspondientes a la campaña de riego de 2023. Además, se realizaron numerosos trámites de paso a concesión, transferencias de titularidad, y numerosas entregas de documentación de contadores de nueva instalación, que se agendaron hasta el momento de tener aprobada la encomienda de gestión de precintados de estos.

El 8 de enero se celebró una reunión en la localidad de Mota del Cuervo en la que participaron varias CUAS con la intención de ir dando los primeros pasos para la constitución de lo que sería la Federación de Comunidades de regantes FERGUALT.

Además, el día 19 de enero se celebró la primera Junta de Explotación oriental del año 2024 en la Confederación Hidrográfica del Guadiana en Ciudad Real a las 9: 00 horas, donde se leyó el acta de la Junta anterior, informe sobre situación hidráulica, propuesta de actuaciones y para finalizar, ruegos y preguntas de los asistentes.

FEBRERO

El mes de febrero se desarrolló con normalidad atendiendo a los numerosos usuarios que se acercaron a nuestras oficinas tanto de manera presencial como telefónica para la realización de trámites y consultas, así como entrega de lecturas de contadores y documentación de contadores instalados en los aprovechamientos de nuestra Masa de Agua, terminándose el plazo para presentación de lecturas correspondientes a la campaña 2023 el día 28 de febrero, recogiéndose más de quinientas lecturas hasta fin de plazo, llegadas a través de teléfono, correo eléctrico, vía presencial y mediante la app propia de la Comunidad de Usuarios.

MARZO

El mes de marzo se caracterizó por una intensa actividad de oficina con relación a tramites presenciales y a través de atención telefónica por parte de nuestros usuarios, así como de aporte de documentación de contadores instalados en numerosos aprovechamientos.

El día 15 de marzo se asistió en Tomelloso a una reunión de entidades relacionadas con el agua con el vicepresidente segundo del Gobierno de Castilla La Mancha Jose Manuel Caballero Serrano.

ABRIL

Durante el mes de abril se continuo con el ritmo normal de atención al usuario en la oficina y a través de teléfono y correo electrónico de cuantos tramites y consultas fueron planteadas por nuestros usuarios, así como el ritmo habitual de precintado y desprecintado de contadores por parte de los técnicos de campo, al haberse iniciado la campaña de riego en el mes de marzo.

El 4 de abril se celebró Junta de Explotación Oriental Ordinaria en la en la Confederación Hidrográfica del Guadiana en Ciudad Real a las 9: 00 horas, donde se leyó el acta de la Junta anterior, informe sobre situación hidráulica, propuesta de actuaciones y para finalizar, ruegos y preguntas de los asistentes.

El 9 de abril en Tomelloso se acudió a una reunión preparatoria para la confección definitiva de los Estatutos de FERGUALT, (Federación de Comunidades de Usuarios del Alto Guadiana), en la sede provisional de la asociación, en el Paseo de la Estación número 20. Estos estatutos acabaron de confeccionarse definitivamente el día 24 de abril, con su correspondiente versión corregida y revisada.

El 15 de abril se celebró en Tomelloso (IRIAF) una jornada organizada por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, la UCLM, y la Diputación de Albacete a través del ITAP (Instituto Técnico Agronómico Provincial) para dar a conocer la herramienta tecnológica APP RetoAgua_CLM, exponiendo sus utilidades e iniciándose los asistentes en la utilización y manejo de esta. La citada herramienta está dirigida a agricultores, técnicos y otras entidades relacionadas con el uso del agua, como las CUAS.

El día 25 de abril en Socuéllamos se celebró una reunión de varias CUAS para la firma del Acta Fundacional de la Federación de Regantes del Alto Guadiana FERGUALT.

También en el mes de abril se volvió a incorporar el Técnico de Campo Sergio Peco Gómez, en régimen de fijo-discontinuo, para dar apoyo a las labores de precintado desprecintado y control de limpiezas de contadores correspondiente a la campaña de riego de 2024, con contrato hasta finales de año.

MAYO

Durante el mes de mayo se continuo con la atención al público en nuestras oficinas de cuantos tramites y consultas se plantearon a nuestros usuarios, observándose un importante incremento de entrega de documentación relativa a nuevos contadores volumétricos instalados tanto en nuevos aprovechamientos como en aprovechamientos ya existentes, debido a la vigilancia estrecha por parte de la Confederación Hidrográfica del Guadiana en relación a la obligatoriedad de tener instalados estos aparatos de medición.

JUNIO

Durante el mes de junio se continuó con las labores de atención a los usuarios en los trámites consultas, entrega de documentación de contadores y cuantas cuestiones relativas a la Comunidad se fueron presentando. Igualmente se fue cogiendo ritmo en las labores de precintado, desprecintados y limpieza, ya que la temporada de riego está empezando a ser intensa.

El día 10 de junio se celebró Junta de Gobierno en la sede de la Comunidad de Usuarios del Campo de Calatrava en Almagro, a las 19:00 horas. Se trataron temas entre los que destaca la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, se leyó un informe de secretaría sobre el estado de la Comunidad de usuarios, se informó mediante un informe del número de contadores que se llevaban precintados por parte de los técnicos de campo de la Comunidad, así como del estado actual de masa de agua sobreexplotada del Campo de Calatrava. Además, se informó acerca de la redacción y aprobación de los estatutos de FERGUALT (Federación de Comunidades de Usuarios del Alto Guadiana), la incorporación de las comunidades a la Federación y su pertenencia. También se sometió a examen el informe de las cuentas del ejercicio correspondiente a 2023 y se aprobaron los presupuestos previstos para el año 2024. Finalmente, tras fijar la fecha y lugar de la Asamblea General Ordinaria, se abrió un periodo de ruegos y preguntas, dando así por terminada la junta.

El día 17 de junio se celebró reunión de FERECAM (Federación de Regantes de Castilla la Mancha) vía telemática, en la que se pusieron en común numerosos asuntos del interés de las Comunidades de regantes en materia de riego y agua.

JULIO

El mes de julio se caracterizó por una gran actividad tanto en oficina como en campo, ya que fueron numerosos los usuarios que se acercaron por nuestras oficinas a realizar trámites y consultas, así como a llevar la documentación de contadores.

También en el mes de julio se preparó el fichero de datos para enviar a la Diputación Provincial de Ciudad Real para la gestión del cobro de las cuotas anuales correspondientes al ejercicio 2024 de la Comunidad de usuarios, fichero que quedo enviado a finales de mes.

Se continuó a buen ritmo el precintado y desprecintado de contadores, así como el control de limpiezas de contadores, actividades que se incrementan en periodo estival debido a la intensa actividad agrícola de estas fechas.

AGOSTO

Mes que transcurrió con tranquilidad realizándose básicamente labores de precintado de contadores, y poca actividad en oficinas debido a la campaña de riego y al periodo vacacional de los trabajadores de la Comunidad de usuarios, si bien se mantuvo abierta la oficina durante todo el mes de agosto atendiendo cuantas cuestiones fueron necesarias durante este periodo.

SEPTIEMBRE

Durante el mes de septiembre aparte de la asistencia e información a los usuarios que así lo demandaron, se procedió a la puesta al cobro en periodo voluntario a través de la Diputación Provincial de Ciudad Real de los recibos correspondientes a las cuotas anuales de la Comunidad de usuarios Campo de Calatrava en el ejercicio 2024.

Se estipuló como en años anteriores un importe mínimo por recibo de 20€ ya que así lo exige la Diputación Provincial de Ciudad Real.

A partir de la puesta al cobro de los recibos se abrió un periodo de notificación de reclamaciones e incidencia a través de teléfono durante los meses de pago en voluntaria y a través del formulario de contacto de la página web, correo postal y correo electrónico, así como físicamente en nuestras oficinas. Dichas incidencias fueron subsanándose con los usuarios y con la Diputación Provincial, a la vez que se fue depurando la base de datos de usuarios de la Comunidad.

El día 5 de septiembre se celebró reunión telemática de FERECAM (Federación de Regantes de Castilla- La Mancha)

El 20 de septiembre se celebró una Junta de Explotación Oriental con la Confederación Hidrográfica vía telemática en la que participó esta Comunidad de usuarios donde se leyó el informe sobre el estado de Masa de Agua Sobreexplotada Campo de Calatrava y se trató sobre el canon de regulación y tarifa de regulación del agua en 2025.

OCTUBRE

Todo el mes de octubre se caracterizó por la atención continuada de las incidencias que se fueron produciendo en relación con el cobro en periodo voluntario de las cuotas de agua del ejercicio 2024 que fueron bastante numerosas, sobre todo a través de teléfono y correo electrónico, así como en nuestras oficinas de manera presencial. Paralelamente se fue manteniendo un ritmo regular en lo referente al precintado de contadores por parte del personal de campo.

El 4 de octubre se realizó una reunión correspondiente a la Junta de Explotación Oriental ordinaria, donde se trataron temas como la lectura del acta de la sesión anterior, se amplió el proceso de participación en el proyecto de canon de regulación y tarifa de utilización del agua para 2025, se informó sobre la situación hidráulica y tras un apartado de propuestas y actuaciones, se finalizó con ruegos y preguntas.

El día 7 de octubre se formalizó la inscripción de FERGUALT (Federación de Comunidades de Usuarios del Alto Guadiana) en el Registro General de Asociaciones con número 33853 denominándose Federación del Alto Guadiana FERGUALT.

El día 18 de octubre se celebró en el Teatro Municipal de Pozuelo de Calatrava a las 10 de la mañana la Asamblea General de Usuarios del Campo de Calatrava. Entre los puntos a tratar en la Asamblea estuvieron la lectura y aprobación del Acta de la Asamblea General Ordinaria de 2023 celebrada el 20 de mayo en Granátula de Calatrava, lectura de la memoria de actividades del año 2023, lectura del informe general de la presidenta, aprobación de cuentas correspondientes al ejercicio de 2023 y aprobación de presupuestos

correspondientes a 2024 a propuesta de Junta de Gobierno. Se terminó con un animado periodo de ruegos y preguntas.

NOVIEMBRE

En la primera semana del mes de noviembre, concretamente el día 5 terminó el plazo de pago en voluntaria de las cuotas anuales de agua del ejercicio 2024, dando comienzo el plazo en ejecutiva de los mismos, con un euro de recargo en los mismos.

Empiezan a entrar lecturas de contadores volumétricos de la campaña de riego 2024.

Destacable de este mes de noviembre, en concreto el día 26, fue la asistencia de esta Comunidad de Usuarios al I Encuentro Nacional de Comunidades de Regantes con Aguas Subterráneas en Valladolid, un espacio para exponer las diferentes situaciones de cada comunidad relacionados con legislación, cantidad y calidad de las masas de agua, Planes Hidrológicos, etc..... Con este encuentro se buscaba unificar criterios entre las diversas comunidades y analizar las diferentes situaciones que atraviesa cada comunidad para mejorar la eficiencia y productividad de los cultivos, elaborándose un manifiesto de conformidad entre las CUAS con el fin de elevarlo a las siguientes instancias.

El 27 de noviembre se asistió también en Valladolid al IV Congreso de Regadíos de Aguas Subterráneas en el palacio de Congresos La Granja, evento que reunió a regantes y técnicos de diversas regiones de España, abordando importantes cuestiones relacionadas con la gestión y e uso sostenible de las aguas subterráneas, con algunas interesantes ponencias impartidas por expertos en la materia. Además, se llevaron a cabo talleres y mesas redondas de trabajo de las que se sacaron interesantes conclusiones.

Hay que destacar también que a finales de noviembre finalizó el contrato del Técnico de Campo Sergio Peco Gómez, causando baja en esta comunidad hasta próximo aviso, pues está prevista su contratación para la campaña de riego del próximo año 2025.

DICIEMBRE

En diciembre se fue manteniendo la asistencia de usuarios a nuestras oficinas para la realización de numerosas gestiones, solicitud de información y consulta de datos, así como trabajo de campo en lo relativo al precintado de contadores.

El día 2 de diciembre en el Teatro Municipal de Almagro se celebró Junta General de FERGUALT (Federación de Comunidades de usuarios del Alto Guadiana) cuyos principales puntos del orden del día fueron la lectura de la resolución del 8 de octubre por la que se inscribió la asociación FERGUALT en el Registro General de Asociaciones. Se designaron delegados titulares y suplentes que representan a cada una de las Comunidades de Usuarios que forman parte de la asociación, y se llevo a cabo la elección de presidente y vicepresidente de la asociación, quedando elegidos como presidenta de FERGUALT Maria de la Nieves Molina Roldan (presidenta de la Comunidad de Usuarios Campo de Calatrava) y como vicepresidente Ángel Bellón Navarro (presidente de la Comunidad de Usuarios Mancha Occidental I)

El 3 de diciembre se asistió a la VI Jornada Técnica sobre Aguas Subterráneas y Caudalímetros en Salones MABEL de Alcázar de San Juan, organizada por la Comunidad de Usuarios Mancha Occidental II, a la que asistieron ponentes del Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, Confederación Hidrográfica del Guadiana y Federación de comunidades de Regantes FENACORE. La Jornada fue muy productiva en cuanto a información relevante sobre la obligatoriedad y plazos establecidos en todo lo referente a los nuevos caudalímetros digitales que se pondrán en uso próximamente.

El 12 de diciembre en la Confederación Hidrográfica del Guadiana se celebró Junta de Gobierno donde se trataron entre otras cosas la aprobación de los regímenes de extracciones para el año 2025 de las nueve Masas de Agua Subterránea declaradas en riesgo en toda la cuenca. En lo que respecta a la Masa de Agua Campo de Calatrava, se mantienen las dotaciones de 1350 m³/ha para los cultivos leñosos y 1800 m³/ha para los cultivos herbáceos, recomendando a las entidades locales reducir las dotaciones de abastecimiento, domésticos y usos industriales y ganaderos en un 10%. Estos regímenes comenzaran a aplicarse a partir del 1 de enero de 2025.

El 17 de diciembre se celebró Junta de Gobierno de FERGUALT, de carácter constitutivo, de forma telemática desde la sede de FERGUALT en Tomelloso, sita en Paseo de la Estación nº 90, cuyos puntos del día fueron:

- -Nombramiento de secretario y tesorero de la asociación FERGUALT
- -Presentación del modelo de gestión de la asociación y creación de las comisiones de trabajo.
- -Definición de primeros objetivos y proyección de la asociación en medios de comunicación, así como establecimiento de portavocía.
- Fijación de la cuota de ingreso para cada una de las CUAS federadas
- Aproximación a la elaboración de un presupuesto anual
- Ruegos y preguntas.

Y finalmente se cerró el año con la masiva entrega de lecturas de contadores instalados en la Masa de Agua, coincidiendo con el fin del año de riego, cuyo plazo de entrega de las mismas se alargó hasta el 28 de febrero de 2025.

ACTIVIDADES DURANTE 2024 EN LA OFICINA FILIAL DE MORAL DE CALATRAVA

Durante el año 2024 en la oficina filial de la Comunidad de Usuarios Campo de Calatrava en la localidad de Moral de Calatrava situada en el Ayuntamiento, que se abre los jueves de 16:30 a 19:30, se atendieron a 458 usuarios aproximadamente en cuantas dudas, solicitud de información y gestiones necesitaron de la oficina, y que fueron atendidas con diligencia por nuestra administrativa Alejandra Hidalgo.

En particular las gestiones que se llevaron a cabo fueron las siguientes:

- Recogida y envío a Confederación Hidrográfica del Guadiana de Lecturas campaña de riego 2024= 215
- Recogida de documentación de contadores instalados= 62
- Aporte de documentación a trámites en curso=8
- Información y resolución de dudas= 36
- Información sobre aprovechamientos fuera de masa= 10
- Envió a Confederación Hidrográfica de hoja de características definitivas= 11
- Solicitud de aprovechamientos fuera de masa= 13
- Solicitud de modificación de características= 19
- Escritos y alegaciones= 11
- Domiciliación de cuotas y solución de incidencias sobre recibos= 42
- Solicitudes de Transferencia de titularidad= 13
- Solicitud de limpiezas de aprovechamientos= 18

Seguimos atendiendo a los usuarios en la Oficina de Moral de Calatrava solicitando cita al teléfono 926860749.